



Jazzpiano



Instrument

Das Klavier mit der Ausrichtung Jazz/Pop unterscheidet sich in keiner Weise von einem klassischen Klavier und sollte nicht mit einem Keyboard verwechselt werden. Den Unterschied macht die Literatur, nicht das Instrument.

Voraussetzungen und ideales Einstiegsalter

Die Grundlagen entsprechen denen des „klassischen“ Klavierspiels. Erst mit einem gewissen Können stellen sich die Unterschiede ein. Die körperlichen Voraussetzungen sind dieselben wie beim „klassischen“ Klavier. Entscheidend für gute Fortschritte sind auch Spass und Motivation!

Jazz/Pop-Unterrichtsinhalt

Es gibt nicht „den Jazz-Unterricht“, denn der Inhalt der Lektionen wird für jede Person individuell und entsprechend der Interessen, Stärken und Schwächen angepasst.

Ein Schlüssel-Element ist der Rhythmus. Es gibt in Jazz, Pop oder Latin unzählige Rhythmen. Was sie verbindet, ist der Puls und die Spannung, die entsteht, wenn es beginnt zu „grooven“!

Ein weiteres zentrales Element ist das Gehör. Man lernt nachzuspielen, was man hört, zuzuhören, was man spielt, und vielleicht sogar vorzuhören, was man als nächstes spielen will. Im Jazz wird nämlich oft improvisiert. Das bedeutet, dass man eigene Melodien erfindet. Oft beginnt man damit, Songs oder Stücke nachzuspielen – nach Noten oder nach Gehör. Mit der Zeit hat man sich so einen Vorrat an Bausteinen erarbeitet, aus dem man eigene Melodien, Solos oder gar Stücke zusammenstellen (komponieren) kann.

Man lernt Akkord-Chiffrierungen (Am, C7 usw.) zu lesen und zu spielen. Man lernt andere Instrumente oder sich selbst (Gesang) zu begleiten, und je länger man sich damit beschäftigt, desto tiefer blickt man auch in die Komposition, Harmonielehre und Musiktheorie.

Einsatzmöglichkeiten und Ensembles an der Musikschule Luzern

Die Rolle des Klaviers in Jazz und Pop ist in der Tradition sowohl als Band-Instrument wie auch als Soloinstrument gleichermaßen verwurzelt. So gibt es viele Einsatzmöglichkeiten in den Ensembles.

Weitere Informationen erhalten Sie im aktuellen Schulprogramm, auf unserer Website www.musikschuleluzern.ch oder über Telefon 041 208 80 10.